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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 31- Lauenbrück, den 30.06.2022 

 
 

Niederschrift über die 3. Sitzung des Finanzausschusses am 16.06.2022 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
20:41 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Jochen Intelmann  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann (für Steffen Florin)  
Herr Volker Dreyer (für Dr. Arne Homfeldt)  
Herr Wolfram Heinrich  
Herr Werner Kahlke  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Horst Milbrodt  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  

Beratende Mitglieder 
Herr Wolfgang Dürr  
Frau Anja Oppermann  
Frau Marina Schabbel  
Herr Volker Witt  

Stellvertretende beratende Mitglieder 
Frau Katrin Peters (für Detlef Meenke)  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Clemens Mahnken  

Protokollführerin 
Frau Svetlana Claassen  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-

schusses am 24.03.2022 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Unterrichtung Kreditaufnahme für das Jahr 2021 

Vorlage: 046/2022 
  
 5   Ergebnisverwendungsbeschluss 2012 

Vorlage: 057/2022 
  
 6   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 7   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 8   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden und eine Zuhörerin. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Be-
schlussfähigkeit des Ausschusses fest. Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
  

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-
schusses am 24.03.2022 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Finanzausschusses am 24.03.2022 wird ein-
stimmig bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
  

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Zuhörerin gestellt. 
 
 

TOP  4: Unterrichtung Kreditaufnahme für das Jahr 2021 
Vorlage: 046/2022 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann übergibt für diesen Tagesordnungspunkt an FD-
Leiter Mahnken. Dieser setzt den Finanzausschuss in Kenntnis, dass für die Erweite-
rung des Schmutz- und Niederschlagswasserkanalnetzes in Fintel und Vahlde zur 
Finanzierung ein Kredit von 500.000 € aufgenommen wurde. Der Zinssatz von 1,98% 
erscheine hoch, sei aber seit dem Abschluss des Kredites schon weiter gestiegen.  
Ausschussvorsitzender Intelmann fügt hinzu, dass es sich lediglich um eine Mittei-
lungsvorlage handele und kein Beschluss gefasst werden müsse.  
SGB Maier ergänzt, dass die Mitteilungsvorlage ebenfalls Tagesordnungspunkt in 
der kommenden Sitzung des Samtgemeinderates sein wird. 
 
 

TOP  5: Ergebnisverwendungsbeschluss 2012 
Vorlage: 057/2022 

 
Auch für diesen Tagesordnungspunkt übergibt Ausschussvorsitzender Intelmann an 
FD- Leiter Mahnken. Dieser erklärt, dass nach Beendigung eines Jahresabschlusses 
formell im Folgejahr ein Ergebnisverwendungsbeschluss gefasst werden müsse. Die 
Überschüsse würden mit diesem Beschluss dem Eigenkapital zugeführt. 
Ausschussvorsitzender J. Intelmann fragt, wie die außerordentlichen Beträge zu-
standen gekommen seien. FD- Leiter Mahnken erwidert, dass diese bspw. aus Ver-
käufen von Häusern oder Grundstücken stammen könnten. 
 
 
Der Finanzausschuss schlägt vor,  



  Seite 4 von 5 

 
dass der Samtgemeinderat Fintel beschließt, den Jahresüberschuss 2012 in Höhe 
von 992.154,85 € anteilig 
 
 in Höhe von 946.692,54€ der ordentlichen Rücklage sowie 
 in Höhe von  45.462,31€ der außerordentlichen Rücklage  
 
zuzuführen. 
 
 

TOP  6: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Haushaltspläne und Berichtswesen 
----------------------------------------------------------- 

SGB Maier berichtet, dass es im Fachdienst Finanzen in diesem Jahr viele personel-
le Veränderungen gab. Im Zuge dessen sollen auch die Haushaltsplanungen anders 
als bisher gestaltet werden. Um die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bestmöglich zu 
unterstützen fanden in den vergangenen Wochen einige Weiterbildungsmaßnahmen 
statt. Die Haushaltspläne sollen anders aufgebaut, das Layout verändert werden. 
Aufschlussreiche Diagramme und Grafiken werden in die Haushaltsplanungen ein-
fließen. Parallel dazu solle das Berichtswesen aufgebaut werden. Beides werde auch 
im Finanzausschuss vorgestellt und das Feedback der Mitglieder sei erwünscht und 
werde in die Optimierung einfließen.   
FD- Leiter Mahnken ergänzt, dass der Haushalt dadurch zunächst schlanker ausfal-
len werde, durch das neu hinzukommende Berichtswesen könne allerdings aktueller 
und fortlaufender berichtet werden. Er hoffe, dass er einen ersten Entwurf des Haus-
haltes im September liefern könne, gefolgt von den ersten Ergebnissen des Be-
richtswesens im Frühjahr.   
 
 

b) Zwischenstand Jahresabschlüsse 
------------------------------------------------------ 

 
SGB Maier berichtet, dass in diesem Jahr die Jahresabschlüsse für die Jahre 2013 
und 2014 fertiggestellt werden sollen. Die Jahresabschlüsse der Gemeinden Vahlde 
und Helvesiek für das Jahr 2013 seien erstellt und bei den Bürgermeistern zur Prü-
fung und Unterschrift. Danach können diese an das Rechnungsprüfungsamt übermit-
telt werden und den jeweiligen Gemeinderäten übermittelt werden. Danach werde 
man den Jahresabschluss der Gemeinde Stemmen fertigstellen. SGB Maier betont, 
dass er zuversichtlich sei, diesen Zeitplan einzuhalten.  
 
 

c) Grundsteuerreform 
--------------------------------- 

SGB Maier berichtet, dass die Reform der Grundsteuer bei der Verwaltung ebenfalls 
bearbeitet werden müsse und übergibt für nähere Erläuterungen an FD- Leiter 
Mahnken. Dieser erklärt, dass zur bestmöglichen Vorbereitung eine Auflistung aller 
Grundstücke der Samtgemeinde erstellt worden sei. Vom 01.07. bis 30.10. könnten 
die Erklärungen abgegeben werden, momentan gebe es aber noch viele offene Fra-
gen.  
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Er habe sich vorgenommen am 01.07.2022 nähere Informationen beim Finanzamt 
einzuholen. Im weiteren Verlauf wird ge- und erklärt, dass die Hebesätze der Grund-
steuer von den einzelnen Gemeinden gesteuert werden könne.  
 
 

TOP  7: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a)  Sitzung Bauausschuss 23.06.2022 
-------------------------------------------------------- 

Ausschussmitglied Kahlke erkundigt sich, warum die Sitzung des Bauausschusses 
am 23.06.2022 bereits um 18:00 Uhr stattfinde. Ursprünglich wurde eine Einigung 
getroffen, dass alle Ausschüsse um 19:00 Uhr tagen. 
SGB Maier erklärt, dass es sich hierbei um eine Ausnahme handele, die aus der 
Verschiebung des Termins der Bauausschusssitzung resultiere. 
 
 

TOP  8: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Zuhörerin gestellt. 
 
 
Ausschussvorsitzender Intelmann schließt den öffentlichen Teil der Finanzaus-
schusssitzung um 19:20 Uhr.  
 
 
 
 
 
gez. Claassen gez. Maier 
Protokollführer/in Samtgemeindebürgermeister 
 
 

gez. Jochen Intelmann 
Ausschussvorsitzender 
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